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Those who have believed and whose hearts are assured by the remembrance of 

Allah. Unquestionably, by the remembrance of Allah hearts are assured. 

(13:28) 

 

It matters not what someone is born, but what they grow to be  

(Albus Dumbledore) 

 

Do The Best, Be The Best, Insya Allah Sukses 

Long Life Learner 
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ABSTRAK 

Yuli Khairunnisa, Interaksi Sosial Jemaat Ahmadiyah Indonesia dalam 

Penguatan Harmonisasi Sosial-Keagamaan Masyarakat di Desa Pondok Udik 

Kabupaten Bogor. Skripsi. Jakarta: Program Studi Pendidikan Agama Islam, 

Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta. 

Penelitian ini bertujuan untuk: (1) Mendeskripsikan dan menganalisis kesadaran 

Jemaat Ahmadiyah Indonesia akan harmonisasi sosial-keagamaan, (2) 

Mendeskripsikan dan menganalisis interaksi sosial Jemaat Ahmadiyah Indonesia 

dalam penguatan harmonisasi sosial-keagamaan masyarakat di Desa Pondok Udik 

Kabupaten Bogor, (3) Mendeskripsikan dan menganalisis upaya Jemaat 

Ahmadiyah Indonesia dengan masyarakat dalam penguatan harmonisasi sosial-

keagamaan. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan studi 

kasus. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini melalui observasi, 

wawancara, dan dokumentasi. Sebelum menganalisis, peneliti melakukan kalibrasi 

keabsahan data menggunakan teknik yang dikembangkan Lincoln dan Guba. 

Setelah itu, peneliti melakukan analisis terhadap hasil temuan dengan teknik 

analisis data Huberman dan Miles, yaitu reduksi data, penyajian data, dan 

kesimpulan atau verifikasi. Peneliti menggunakan teori interaksi sosial Gillin dan 

Gillin sebagai pisau analisis dan teori dari Amin Abdullah sebagai pisau analisis 

strategi harmonisasi sosial-keagamaan. Hasil penelitian adalah: Pertama, Jemaat 

Ahmadiyah Indonesia memiliki kesadaran akan harmonisasi sosial-keagamaan. 

Kesadaran tersebut didasarkan atas interpretasi agama dan tindakan diskriminasi 

yang dialaminya. Interpretasi agama dan spirit Ahmadiyah yang bertajuk dengan 

misi perdamaian merupakan bentuk motivasi aktualisasi diri. Sedangkan, bentuk 

motivasi atas kebutuhan sosial dikarenakan Jemaat Ahmadiyah Indonesia 

seringkali mengalami tindak kekerasan dan diskriminasi. Selain itu, kesadaran 

Jemaat Ahmadiyah Indonesia akan harmonisasi sosial-keagamaan karena adanya 

motivasi penghargaan, yaitu stigmatisasi terhadap Jemaat Ahmadiyah Indonesia 

membuat Jemaat Ahmadiyah Indonesia membangun citra positif kepada 

masyarakat. Peneliti melihat bahwa motivasi aktualisasi diri dan motivasi 

kebutuhan sosial sebagai bentuk kesadaran diskursif agen. Dimana agen 

mengungkapkan kesadaran dan motif melakukan tindakan secara verbal. 

Sedangkan, peneliti mengkategorikan motivasi atas penghargaan merupakan 

kesadaran praktis agen. Hal tersebut dikarenakan agen tidak mengungkapkannya 

secara verbal. Kedua, interaksi sosial antara Jemaat Ahmadiyah Indonesia dengan 

masyarakat di Desa Pondok Udik terjalin dengan baik terkhusus untuk masyarakat 

di RW.03 dan RW.04. Hal ini sesuai dengan teori Gemeinschaft of place. Selain 

itu, Jemaat Ahmadiyah Indonesia yang merupakan minoritas di Desa Pondok Udik 

dalam aktivitas keagamaan bersifat eksklusif. Berbeda dengan aktivitas sosial 

ataupun hubungan sosial dengan masyarakat di Desa Pondok Udik yang cenderung 

inklusif. Ketiga, upaya harmonisasi sosial-keagamaan antara Jemaat Ahmadiyah 

Indonesia dengan masyarakat Desa Pondok Udik ditandai dengan adanya taaruf 

(saling mengenal), tafahum (saling memahami), tarahum (saling mengasihi), 

tadhamun (saling solidaritas), taayus (hidup berdampingan secara damai), 

toleransi, dan taawun (saling tolong menolong). 

 

Kata Kunci: Interaksi Sosial, Harmonisasi Sosial-Keagamaan, Jemaat 

Ahmadiyah Indonesia 
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ABSTRACT 

Yuli Khairunnisa, social interaction of Jemaat Ahmadiyah Indonesia in 

strengthening socio-religious harmonization in Pondok Udik Village, Bogor 

regency. Skripsi. Jakarta: Islamic Religious Education Study Program, 

Faculty of Social Sciences, State University Of Jakarta. 

This study aims to: (1) Describe and analyze the awareness of the Jemaat 

Ahmadiyah Indonesia about socio-religious harmonization, (2) describe and 

analyze the social interaction of the Jemaat Ahmadiyah Indonesia in strengthening 

socio-religious harmonization in the village of Pondok Udik Bogor regency, (3) 

describe and analyze the efforts of the Jemaat Ahmadiyah Indonesia with the 

community in strengthening socio-religious harmonization. This study uses 

qualitative methods with a case study approach. Data collection techniques in this 

study through observation, interviews, and documentation. Before analyzing, the 

researchers calibrated the validity of the data using a technique developed by 

Lincoln and Guba. After that, the researchers analyzed the findings with Huberman 

and Miles data analysis techniques, namely data reduction, data presentation, and 

conclusion or verification. The results of the study are: first, the Jemaat Ahmadiyah 

Indonesia has an awareness of socio-religious harmonization. This awareness is 

based on the interpretation of religion and acts of discrimination experienced. The 

interpretation of Ahmadiyah religion and spirit entitled The Mission of peace is a 

form of self-actualization motivation. Meanwhile, the form of motivation for social 

needs due to the Jemaat Ahmadiyah Indonesia often experiences acts of violence 

and discrimination. In addition, the awareness of the Jemaat Ahmadiyah Indonesia 

for socio-religious harmonization due to the motivation of awards, namely 

stigmatization of the Jemaat Ahmadiyah Indonesia makes the Jemaat Ahmadiyah 

Indonesia build a positive image to the community. Researchers see that self-

actualization motivation and social needs motivation as a form of discursive 

awareness agents. Where the agent expresses the consciousness and motive of 

performing the action verbally. Whereas, researchers categorize the motivation for 

reward is the agent's practical awareness. This is because the agent does not express 

it verbally. Second, the social interaction between the Jemaat Ahmadiyah Indonesia 

of Indonesia and the people in Pondok Udik Village is well established, especially 

for the people in RW.03 and RW.04. This is in accordance with the Gemeinschaft 

theory of place. In addition, the Jemaat Ahmadiyah Indonesia which is a minority 

in Pondok Udik village in religious activities is exclusive. In contrast to social 

activities or social relations with the community in the village of Pondok Udik 

which tend to be inclusive. Third, the efforts of socio-religious harmonization 

between the Jemaat Ahmadiyah Indonesia and the Pondok Udik Village community 

are characterized by taaruf (knowing each other), tafahum (understanding each 

other), tarahum (loving each other), tadhamun (mutual solidarity), taayus (peaceful 

coexistence), tolerance, and taawun (mutual help). 

 

Keywords: Social Interaction, Socio-Religious Harmonization, Jemaat 

Ahmadiyah Indonesia. 
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 الملخص 

والديني  الاجتماعي التنسيق تعزيز في الإندونيسي الأحمدي للمجتمع الاجتماعي التفاعل ، خيرونيسا يولي  

الإسلامية الدينية التربية دراسة برنامج: جاكرتا . أطروحة. ريجنسي بوجور  ، أوديك بوندوك قرية في  ، 

الحكومية جاكرتا جامعة ، الاجتماعية العلوم كلية . 

الاجتماعي   التنسيق   حول  الإندونيسي  الأحمدي  المجتمع  وعي  وتحليل  وصف)  1: (إلى  الدراسة  هذه  تهدف  

الاجتماعي   التنسيق  تعزيز  في  الإندونيسي  الأحمدي  للمجتمع  الاجتماعي  التفاعل  وتحليل  وصف)  2(  ،  والديني  

الإندونيسي   الأحمدي  المجتمع  جهود  وتحليل  وصف)  3(  ،  ريجنسي  بوجور  ،   أوديك  بوندوك  قرية  في  والديني  

دراسة   نهج  مع   النوعية  الأساليب  الدراسة  هذه  تستخدم.  والديني  الاجتماعي  التنسيق  تعزيز   في  المجتمع  مع  

قام   ،  التحليل  قبل.  والتوثيق  والمقابلات  الملاحظة  خلال  من  الدراسة  هذه  في  البيانات  جمع  تقنيات.  الحالة  

النتائج  بتحليل الباحثون قام ، ذلك بعد. وجوبا لينكولن طورها تقنية باستخدام البيانات صحة بمعايرة الباحثون  

التحقق أو والاستنتاج البيانات وعرض البيانات تقليل وهي ، ومايلز هوبرمان بيانات تحليل تقنيات باستخدام . 

سكين  كتحليل  الله  عبد  أمين  ونظرية  سكين  كتحليل  وجيلين  جيلين  الاجتماعي  التفاعل  نظرية  الباحثون  يستخدم  

وعي  إندونيسيا  في  الأحمدي  المجتمع  لدى  ،  أولا:  هي  الدراسة  نتائج.  والديني  الاجتماعي  التنسيق  لاستراتيجية  

تفسير .  لها  تعرضت  التي  التمييز  وأعمال  الدين  تفسير  إلى  الوعي  هذا  ويستند.  والديني  الاجتماعي  بالتنسيق  

غالبا   ،  نفسه  الوقت  وفي .  الذات  لتحقيق  الدافع  أشكال  من  شكل  هو  السلام  مهمة  بعنوان  الأحمدية  والروح  الدين  

وتمييز  عنف  لأعمال  الإندونيسي  الأحمدي  المجتمع  بسبب  الاجتماعية  للاحتياجات  الدافع  شكل  يتعرض  ما . 

وراء   الدافع  بسبب   والدينية  الاجتماعية  بالمواءمة الإندونيسي  الأحمدي  المجتمع  وعي  فإن  ،  ذلك  إلى  بالإضافة  

إيجابية  صورة  يبني  الإندونيسي  الأحمدي  المجتمع  يجعل  ،  الإندونيسي  الأحمدي  المجتمع  وصم  أي  ،  الجائزة  

الوعي   وكلاء  أشكال  من  كشكل  الدافع  الاجتماعية  والاحتياجات  الذات  لتحقيق  الدافع  أن  الباحثون  يرى.  للمجتمع  

للمكافأة  الدافع  يصنفون  الباحثين  أن  حين  في.  لفظيا  الفعل  لأداء  والدافع  الوعي  عن  الوكيل  يعبر  حيث.  الخطابي  

المجتمع   بين  الاجتماعي  التفاعل  إن  ،   ثانيا.  شفهيا  عنه  يعبر  لا  الوكيل  لأن  هذا.  للوكيل  العملي  الوعي  هو  

03.رو  في  للأشخاص   بالنسبة  خاصة  ،  جيد  بشكل  راسخ  أوديك  بوندوك  قرية  في  والناس  الإندونيسي  الأحمدي  

الإندونيسي  الأحمدي  المجتمع  فإن  ،  ذلك  إلى  بالإضافة.  المكان  من  جيمينشافت  لنظرية  وفقا  هو  هذا.  04.رو  و  

أو  الاجتماعية  الأنشطة  عكس  على.  حصري  الدينية  الأنشطة  في  أوديك  بوندوك  قرية  في  أقلية   يمثل  الذي  

جهود   تتميز  ،  ثالثا.  شاملة  تكون  أن  إلى  تميل  التي  أوديك  بوندوك  قرية  في  المجتمع   مع   الاجتماعية  العلاقات  

معرفة(  بالتعروف  أوديك  بوندوك  قرية  ومجتمع  إندونيسيا  في  الأحمدية  الطائفة  بين  والديني  الاجتماعي  التنسيق  

التضامن(  والتضامن ،) البعض بعضنا محبة( والتراحوم ،) البعض بعضنا  فهم( والتفاحوم ،) البعض بعضنا   

)المتبادلة المساعدة( والتعاون ، والتسامح ،) السلمي التعايش(  والتعايوس ،) المتبادل . 

 

الإندونيسية الأحمدية الجماعة ، والديني الاجتماعي التنسيق ، الاجتماعي التفاعل: المفتاحية الكلمات  
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